

791

Te Habla el ministro de Economía;

HA Y INTERÉS NACIONAL EN LA ESCALA DEL PRECIO DEL TRIGO

SANTIAGO, 11 (SOPELOR).— El ministro de Economía, Carlos Figueroa dio respuesta a los planteamientos de la Sociedad Nacional de Agricultura con relación a la nueva escala de precios para el trigo que se aplicará a partir de enero de 1970. El secretario de Estado afirmó que las críticas que se formulan a la política oficial de precios para el trigo se originan en otras razones de carácter político neto, que están jugando en este momento en cualquier opinión que se emita sobre el particular.

Luego de rechazar las objeciones de la SNA que indicó que la nueva escala favorecerá al almacenaje y no a la producción del cereal, el secretario de Economía agregó que:

"Fijado el precio a productor, los gastos de guarda hay que considerarlos de manera que los molinos que son los compradores de la producción de trigo, tengan interés en adquirirlo considerando un gasto de guarda razonable. De otro modo, no tienen interés en comprar trigo, y además, como la ECA no puede comprar toda la producción de trigo del país porque necesitaría diez veces el capital que se le en-

trega para este objetivo, hubo que proceder de esa manera".

"Hemos hecho esta declaración, prosiguió diciendo, para que entre a operar el sistema de compras, porque resulta que el precio se determina en enero y ya se está produciendo trigo en el país. Es decir hay varias zonas en producción. Yo diría que desde Coquimbo hasta Santiago se está en producción. Era necesario que se conociera con anticipación la escala para que los molinos lleven adelante los contratos de compra.

El ministro Figueroa hizo caso omiso del planteamiento gremial de la SNA y trasladó el problema del trigo al terreno político. Textualmente manifestó: "Nosotros tenemos que fijar nuestras políticas por lo que consideramos el interés nacional y el interés de los productores con prescindencia absoluta de las opiniones que éstas les merezcan a las sociedades tradicionales, porque está visto que de todas maneras el asunto no les va a gustar. Y nosotros ya sabemos por qué no les gusta. Y si no tiene nada que ver con el problema de producción, o el problema de precios, hay

otras razones de carácter político neto que están jugando en este momento en cualquier opinión que se emita sobre el particular".

Se le dijo al titular de Economía que la nueva escala perjudicará especialmente a los pequeños productores que carecen de capacidad suficiente de almacenamiento. Su respuesta fue: "No perjudica a ningún pequeño productor, porque el precio al producto fue determinado en mayo de este año. Lo demás, es gasto de guarda. No veo cómo podemos decir que los gastos de guarda un mes son más chicos que en otros. Eso es difícil, porque la guarda cuesta igual todos los meses, o por lo demás va costando más cara a medida que el tiempo avanza. No veo cómo podríamos acortar la escala y su poner por ejemplo que en agosto o en julio no cuesta nada guardar el trigo... Y eso meterlo en el precio al productor. Eso no lo en tiendo técnicamente".

Se le reiteró al ministro

que en los primeros meses del año los productores deben vender el trigo, por no tener capacidad de almacenaje y que la escala de precios anunciada los desfavorece justamente en ese período.

Soslayando el problema el ministro manifestó:

"En eso no hemos alterado en absoluto el esquema existente en el precio. Lo que prometimos lo estamos cumpliendo en el sentido que la escala iba a tener un mejoramiento de dos puntos porque hemos detectado que si no contemplamos los gastos de guarda razonables, los molinos no compran. Si hubiéramos hecho lo que ellos dicen yo sé cuál habría sido la argumentación: Señor, ¿qué hacemos con la producción de trigo si los molinos no nos compran porque la escala no es razonable? Ya no me preocupan las declaraciones que hay. A mí lo que me interesa es que estamos haciendo una política en beneficio del país que se va a ver refle-

jada en la cosecha de trigo que vamos a tener. Las declaraciones me tienen sin cuidado porque ya está visto que de todas maneras le van a encontrar objeciones al asunto porque no es el precio del trigo lo que está importando en este momento".